

---

**Études de cas sur le plaidoyer**

# Zimbabwe : faire campagne pour les droits humains

---

**Thème :****Corruption  
Violence et menaces****Approche de plaidoyer :****Représentants du gouvernement : les rencontrer  
Mobilisation des populations et faire campagne**

---

La crise au Zimbabwe a été largement documentée. Malgré les risques inhérents au plaidoyer, Zimbabwe Christian Alliance (ZCA), partenaire de Tearfund, a dénoncé à plusieurs reprises l'oppression de droits de l'homme fondamentaux par le gouvernement. Ce partenaire a organisé des rassemblements de prière dans les Églises pour sensibiliser massivement aux opérations de nettoyage menées par le gouvernement, malgré la présence infiltrée de la police secrète. Il a facilité une marche « religieuse » dans les rues pour se faire entendre ; une marche pacifique jusqu'à ce que le gouvernement fasse intervenir l'armée pour la dissiper. Pour attirer l'attention sur la situation, il a mobilisé la population à siffler, à taper des mains, à battre des pieds, à klaxonner, à taper sur des casseroles et à faire du bruit, à l'heure du déjeuner pendant une semaine. Il a lancé une campagne appelée Save Zimbabwe (Sauvons le Zimbabwe), à laquelle le gouvernement a tenté de mettre fin jusqu'à ce qu'il y ait un tollé dans la communauté internationale. Cette situation a conduit la Communauté de développement d'Afrique australe à entamer un dialogue avec le gouvernement, qui a abouti à des élections et à un gouvernement d'unité nationale ; ZCA a ensuite poursuivi son travail de plaidoyer en privilégiant les actions non violentes.

---

*Zimbabwe : faire campagne pour les droits humains*

Tiré du Guide du plaidoyer, de Joanna Watson. Seconde édition, 2015  
Section G5 : Agir dans des contextes politiques difficiles, page 204  
[www.tearfund.org/tilz](http://www.tearfund.org/tilz)